
стие замминистра регионального развития Юрий 
Осинцев, и.о. руководителя Минпромторга Денис 
Мантуров и замминистра финансов РФ Алексей 
Саватюгин.

По словам Михаила Антонова, на этот раз спи-
сок промышленных предприятий, допущенных к 
обсуждению проблем, был кардинально расши-
рен и уверенно перевалил за два десятка. И на 
эту встречу промышленники отбирались по таким 
же принципам. По данным бывших сотрудников 
краевого минпрома, «зеленый свет» получали 
проекты, на которые можно было получить се-
рьезное финансирование из федерального цен-
тра: например проект выделения госгарантий для 
реконструкции Чусовского метзавода. Отметим, 
что в список предприятий, проблемы которых не-
обходимо было решать с помощью федеральных 
чиновников, не попал ныне простаивающий ЦБК 
«Кама».

ставка 
на главнокомандующего Ос-
новная тяжесть в переговорах легла на главу 
Мин обороны Анатолия Сердюкова. Российское 
военное ведомство ежегодно заказывает перм-
ским предприятиям продукции на общую сумму  
17 млрд руб. Среди этих компаний — ОАО 
«Протон-ПМ» (производство двигателей для ра-
кет «Протон»), ФКП «Пермский пороховой завод» 
(части твердотопливных ракетных двигателей) и 
другие. Детали состоявшихся переговоров боль-
шинство предприятий оборонного комплекса 
Прикамья не разглашали. Как отметили BG на ОАО 
«Пермский завод „Машиностроитель“»: «Мы без 
особого афиширования решили с Сердюковым 
свой проект». Какие-либо подробности, ссылаясь 
на гостайну, источник раскрывать отказался.

В публичную сферу попали совещание ми-
нистра обороны по поводу поставок военному 
ведомству 36 реактивных систем залпового огня 
(РСЗО) «Торнадо-Г» — модернизированной мо-

дификации систем «Град» производства «Мото-
вилихинских заводов» (МЗ). Выяснилось, что МЗ 
не смогли провести госиспытания «Торнадо», но 
господин Сердюков заявил о желании закупить 
эту технику, как только испытания состоятся. Так-
же глава Минобороны пообещал, что ОАО «Мо-
товилихинские заводы» сможет принять участие 

в торгах по размещению заказов на капитальный 
ремонт артиллерийских орудий. Объем этих зака-
зов составляет около 609 млн руб.

пришел, увидел, закупил Бывший 
премьер Михаил Антонов считает, что визит фе-
деральных министров реально помог тогда двум 

предприятиям — ОАО «Протон-ПМ» и ОАО «Чу-
совской металлургический завод» (ЧМЗ).

Пермский ракетный завод представил мини-
стру экономического развития РФ Эльвире На-
биуллиной комплексный проект «Технополис 
„Новый Звездный“». Как сообщил BG гендиректор 
ОАО «Протон-ПМ» Игорь Арбузов, «Эльвира Наби-
уллина подтвердила, что предприятие может пре-
тендовать на вхождение в формируемый перечень 
пилотных проектов развития территориальных 
кластеров, а также предложила сформировать 
и подать заявку для участия в этом конкурсе». 
«Результатом нашего участия в конкурсе Мин-
экономразвития РФ стало включение программы 
развития пермского кластера ракетного двигате-
лестроения «Технополис „Новый Звездный“» в 
список 25 пилотных программ развития иннова-
ционных территориальных кластеров, утвержден-
ный в августе Правительством РФ», — добавил 
господин Арбузов. Это предполагает федеральную 
поддержку проекта с использованием различных 
механизмов: предоставления субсидий регио-
нальным бюджетам, включения мероприятий 
по развитию кластера в федеральные целевые и 
государственные программы, распространения в 
территориях базирования проектов льгот, предус-
мотренных для проекта «Сколково» и других.

Чусовской металлургический завод пред-
ложил госпоже Набиуллиной поддержать го-
сударственными гарантиями кредит в 50 млрд 
руб., необходимый для пятилетней программы 
модернизации металлургического производства. 
В качестве кредитора предполагалось привлечь 
Сбербанк. Весной госгарантия проекту ЧМЗ была 
предоставлена.

На «Мотовилихинских заводах» также заявля-
ют о положительных итогах визита федеральных 
чиновников. Гендиректор МЗ Николай Бухвалов 
напомнил BG, что после февральского «десанта» 
машхолдинг посетил вице-премьер Дмитрий Ро-
гозин. «На встрече с Рогозиным речь также шла о 

власть и бизнес

БЛАгОДАРя визиТУ ПУТиНА миНОБОРОНы гОТОвиТСя зАКУПиТь У «мОТОвиЛиХи» НОвЕйшЕЕ вООРУжЕНиЕ
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«Актуальная задача — везти сюда новые технологии из Европы» 
О новых задачах краевого минпрома и тенденциях 
химического рынка — в интервью с председателем 
совета директоров ОАО «Метафракс», первым зам
предом бюджетного комитета краевого ЗС Арменом 
Гарсляном.

— Армен Гайосович, на ваш взгляд, на чем должен 
сосредоточиться региональный минпром в новом 
составе?

— В первую очередь нужно привести в систему 
процесс притока инвестиций и открытия новых 
производств. Еще одна важная роль, которую 
должно взять на себя правительство, — взаимо-
действие местных предприятий для открытия 
новых возможностей и совместных бизнесов. 
Скажем, в Чайковском компания «Орис» ре-
ализует масштабный проект по переработке 

древесины.  Наша «Метадинеа» — крупнейший производитель высококаче-
ственных смол. В моем понимании минпром должен собрать тех и других и 
помочь синхронизировать наши действия. 

Точно так же нужно искать возможности для создания на территории края 
новых бизнесов. К примеру, «Метафракс» и «Камтекс-Химпром» выпускают 
компоненты для производства красок. Два исходных продукта уже есть. Значит, 
есть возможность пригласить инвестора и строить новое производство краски 
в Пермском крае.

— На кого следует ориентироваться в привлечении инвестиций в регион?
— Актуальная задача —  везти сюда новые технологии из Европы. И здесь 

наши возможности довольно обширны, поскольку Европа на данный момент 
находится в турбулентном состоянии и в целом готова работать с Россией. Не-
обходимо привлекать технологические и инвестиционные проекты, которые 
можно развивать на имеющихся в крае ресурсах, такие, например, как лесо-
переработка.

— В условиях прогнозируемого кризиса, насколько, с одной стороны, высока 
зависимость региональной экономики от мировой, а с другой — есть ли вну
тренние резервы у предприятий пройти через этот кризис с наименьшими по
терями? 
— Регион уже прошел интеграцию в мировую экономику, Россия вступила в 

ВТО, поэтому говорить о том, что кризис на нас не повлияет, неверно. Вопрос в 
том, по какому сценарию он будет развиваться. Я думаю, что в данном случае 
мы будем более подготовленными, поскольку с момента прошедшего кризиса 
бизнес еще не успел расслабиться. В целом, на сегодняшний день у большин-

ства предприятий если и нет внутренних резервов, то они как минимум мораль-
но готовы к новому витку кризиса. 

— Группа «Метафракс» в I полугодии продемонстрировала хорошие результа
ты: чистая прибыль по МСФО увеличилась в 3,3 раза, до 1,144 млрд рублей, вы
ручка группы выросла на 16% и превысила 7 млрд рублей. С чем вы связываете 
такие результаты?
— Во многом с улучшением ценовой конъюнктуры на рынке и в том числе 

с благоприятным соотношением курсов валют. Кроме того, примерно на треть 
улучшение результата связано с увеличением объемов производства и продаж 
метанола и уротропина, а также реализации на экспорт и внутри страны. Это 
относительно «Метафракса», остальные компании группы сработали на уровне 
прошлогодних показателей.

— В связи с этим пересмотрите ли годовые планы по выручке и прибыли?
— Да. Исходя из полученных результатов совет директоров компании ставит 

задачу об увеличении годового показателя чистой прибыли до 2 млрд. руб. и вы-
ручки до 11 млрд. руб., а также о значительном увеличении размера дивидендов. 
Этот вопрос рассмотрит внеочередное собрание акционеров  в ближайшее время.

— Чтобы оставаться на плаву «Метафракс» ежегодно инвестирует в рекон
струкцию и внедрение прогрессивных технологий. Каковы ближайшие планы?
— Во-первых, это реконструкция производства метанола с увеличением 

мощности в среднем на 10%, она потребует порядка 50–60 млн. евро. Сейчас 
определяемся с технологией и подрядчиком. И еще прорабатываем вопрос о 
реконструкции или строительстве нового производства пентаэритрита. Конеч-
ное решение будет принято советом директоров к концу года.

— Недавно «Метафракс» получил статус субъекта оптового рынка электро
энергии. Это еще один шаг к сокращению издержек?
— Да, основной целью преобразования стало снижение доли энергоресур-

сов в себестоимости продукции. Планируем выйти на оптовый рынок элек-
троэнергии со следующего года. По нашим оценкам, это позволит сократить 
годовые издержки на 10–15 млн. руб. 

— Не так давно «Метафракс» заключил новый пятилетний контракт с ООО 
«Газпром межрегионгаз Пермь». Лимит закупки увеличится с сегодняшних  
1 млрд. куб. м газа до 1,6 млрд. куб. м. С чем это связано?
— Во-первых, с увеличением мощности основного производства метанола. 

Это потребует порядка 100 млн кубов газа. Остальной объем пойдет на пер-
спективное направление, это может быть и метанол, и карбамид с аммиаком. 
В любом случае такой объем будет возможно «выбирать» только после рекон-
струкции существующих газопроводов ЧБС-1, 2, соответственно, не ранее 2015 
года. Вообще новый газопровод  станет катализатором развития всего Соликам-
ско-Березниковского промышленного узла. Здесь есть серьезный потенциал, и 
новый газопровод поможет его реализации.

на правах рекламы


